



ERZBISCHÖFLICHES
KARDINAL-FRINGS-GYMNASIUM

Newsletter III - 2016/17 (April 2017)

Informationen der Schulleitung

Neuregelung beim Elternsprechtag

In Absprache mit der Liebfrauenschule, einer unserer Kooperationschulen, wird der ganztägige Elternsprechtag im November ab dem kommenden Schuljahr auf zwei Tage aufgeteilt. Am Donnerstag, dem 16.11.2017, finden die Sprechstunden von 16.00 bis 19.00 Uhr statt. Am Freitag, dem 17.11.2017, können zwischen 9.00 und 12.00 Uhr Termine vereinbart werden.

Hinweis zu Klausuren in der Oberstufe

Grundsätzlich müssen alle Mobiltelefone, MP3-Player und sonstige elektronische Geräte von den Schüler_innen ausgeschaltet vor der Klausur bei der Aufsicht abgegeben werden. Hierzu zählen auch die neuen Smart-Watches. Eine spätere Entdeckung eines Geräts am Arbeitsplatz während der Klausur kann als Täuschungsversuch gewertet werden. Es wird empfohlen, die Geräte an einem Klausurtag zu Hause zu lassen.

Aus dem Schulleben

Umwelt-AG

Auf Initiative der Umwelt-AG hat das KFG erstmals am städtischen Aktionstag „Bonn Picobello“ teilgenommen. Am Freitag, dem 17.3., haben Schülerinnen und Schüler der sechsten Klassen einen ganz praktischen Beitrag zum Umweltschutz geleistet und die Parkanlagen bis zum Rheinufer unterhalb unserer Schule gesäubert.

Die Umwelt-AG freut sich außerdem, 120 Euro Flaschenpfand an MISEREOR überweisen zu können. Die Erlöse aus der Pfandbox sollen helfen, Not in Ostafrika zu lindern. Allein im Südsudan leiden derzeit mehr als 4,9 Millionen Menschen unter Hunger und sind dringend auf Nahrungsmittelhilfen angewiesen.

Bis zu den Osterferien können noch ausgediente Handys zum Recyclen abgegeben werden. Vielen Dank für die bisherige große Resonanz auf die Sammelaktion!

Neue Konfliktlotsen ausgebildet

Zum dritten Mal in Folge erhielten unsere Streitschlichter das Angebot der SWB (Stadtwerke Bonn), sich zu „Konfliktlotsen im Bus“ ausbilden zu lassen. Die Schülerinnen und Schüler der 9. Klassen wurden von einem spezialisierten Trainer einen ganzen Tag lang auf ihre Aufgabe als Schulbusbegleiter vorbereitet. Sie verstehen sich als Ansprechpartner_innen für ihre Mitschüler_innen mit dem Ziel, die Schulwegsicherheit zu erhöhen. Wir gratulieren unseren neuen Konfliktlotsen Eduarda B., Jan-Niklas D., Leonidas K., Paul-Justus B., Sophie N., Niclas A., Lia G. und Melanie M.!

Sozialprojekt Armenien – Spendenergebnis 2016

Nach Eingang der letzten Spendengelder vom Minimarathon 2016 freuen wir uns, dass nun insgesamt 15 305,- Euro für unser Armenienprojekt zur Verfügung stehen. Allen, die durch ihre Unterstützung zu diesem tollen Gesamtergebnis beigetragen haben, sei herzlich gedankt! Unsere Hilfe kommt an: Beispielsweise wurden für die gemäß Projektziel 2016 erfolgreich beendete Dachsanierung der Dorfschule in Karabert bereits 9935,- Euro an die Caritas Armenien überwiesen. Drei aktuelle Kurzfilme (großes Dankeschön an Lukas E., Teilnehmer an der Projektreise 2016) informieren auf der Seite des Armenienprojekts detailliert über Land, Leute und Spendenziele.

Erfolgreiche Schülerinnen und Schüler

KFG schnellste Schule beim Bonner Schulmarathon

Tolle Ergebnisse erreichten die Läuferinnen und Läufer des KFG beim Schulmarathon: Das KFG wurde schnellste Bonner Schule, drei Staffeln kamen in ihrer Wertungsklasse unter die besten sieben und eine Schulstaffel auf den 3. Platz. Ganz herzlichen Glückwunsch!

Erneuter Erfolg bei der Mathematikolympiade

Benedikt F. aus der Jahrgangsstufe 10 hat einen 2. Preis in der Landesrunde erreicht. Damit war er der erfolgreichste Teilnehmer aus der Einführungsphase in ganz Bonn. Wir gratulieren ihm herzlich – ebenso wie den Schülern, die in der Regionalrunde erfolgreich waren.

2. Platz bei Legamus Latine

Spiritus Romanorum adhuc adest! - Der Geist der Römer ist bis jetzt da.

Davon konnten sich auch in diesem Jahr wieder die Teilnehmer_innen beim jährlichen Wettbewerb Legamus Latine der Schulen des Erzbistums Köln überzeugen. Mit viel Engagement und Begeisterung wurden die lateinischen Dialoge lebendig vorgelesen und manche Zeitreise unternommen. Jost G., Daniel S. und Joachim Z. aus der 5a des KFG entführten die Zuhörer bei ihrem Vortrag in ein englisches Schloss, dessen Hausherr wegen eines römischen Geistes nicht mehr schlafen konnte. Doch Professor Zentgraf von der Universität Bonn konnte dieses Problem lösen und den Geist davon überzeugen, dass die barbarischen Germanen eigentlich ganz nett und hilfsbereit sind. Mit ihrem gekonnten Vortrag erlangten die drei Schüler einen 2. Platz! Wir gratulieren ganz herzlich zu diesem tollen Erfolg!

Termine und Ankündigungen

Eröffnung der Pfingstkampagne von Renovabis mit „Show und Talk im KFG“

Zur bundesweiten Eröffnung der Pfingstkampagne des Osteuropa-Hilfswerks Renovabis im Erzbistum Köln präsentieren am Freitag, dem 12. Mai 2017, von 19.30 bis 21.30 Uhr verschiedene Akteure im Bereich unserer Erzdiözese ihre Osteuropa-Initiativen und informieren über aktuelle Entwicklungen in den Partnerländern. Gestaltet wird der Abend in der KFG-Aula als Mosaik osteuropäischer Lebensvielfalt von den Schulbands DRUCKLUFT und LEMON DUST, von Sr. Christina Färber aus Albanien und von der ukrainischen Folkgruppe BURDON. Besonders unsere Schüler_innen der Oberstufe sowie alle Eltern und Interessierte sind herzlich eingeladen.

Musikalisches Frühjahr

Das KFG-Frühlingsfest „Auf der Promenade“ findet in diesem Jahr, anders als zunächst angekündigt, am Sonntag, dem 21.5., ab 15.30 Uhr in der Aula statt. Am Donnerstag, dem 1.6., bringt das Kammerorchester im Rahmen seines Jahreskonzerts im Bonner Münster Werke von Bach, Händel und Telemann zu Gehör. Beginn ist um 20.00 Uhr. Herzliche Einladung!

Patrozinium 2017

Das diesjährige Patrozinium findet statt am Samstag, dem 10. Juni. Bitte merken Sie sich den Termin vor. Weitere Informationen zum Programm folgen in der Woche vor dem Schulfest.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien ein frohes und gesegnetes Osterfest und erholsame Ferientage!